

sie nicht. Man schrie, man zankte, man schlug sich nicht. Die Weibspersonen, welche die Lebensmittel vom Lande hereinbrachten, waren alle sauber und anständig gekleidet. Ihre Gemüse, ihre Früchte lagen hier in niedlichen Körben, selbst das Fleisch das sonst Ekel durch seinen Anblick erregt, sah man mit Vergnügen. Die große Menschenmenge die sich hin und her bewegte, und sich nach allen Richtungen durchkreuzte, stieß, schimpfte, beleidigte sich nie. Man hätte glauben sollen, man befände sich in einer großen Versammlung einträchtiger Brüder und Schwestern. Dieß alles verdankte man den Grundsätzen der friedlichen Quäker, die ihre Geschäfte stets ruhig, gelassen, ohne Streit und besonders ohne Zuthun der Obrigkeit abzumachen suchen. Ein sehr ansehnlicher Theil der Einwohner von Philadelphia besteht aus Quäkerfamilien; sie sind die Stifter einer Menge vortrefflicher Anstalten, worunter besonders mehrere Schulen und die Einrichtung der Gefängnisse gehört.

Ich wurde einst in ein solches Gefängniß gerufen. Ein gewissenloser Schiffskapitain hatte Negerflaven gestohlen, um sie auf den Westindischen Inseln zu verkaufen; er war aber entdeckt und zu einer zweijährigen Gefangenschaft verurtheilt worden.